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El financiamiento de las empresas regresa a la normalidad: Nafin.Podrían preparar nuevas garantías bursátiles, dice.No
hay ninguna petición para la institución.   REESTRUCTURACIÓN DE DEUDA Luego de la contingencia de desconfianza que
vivió el mercado de deuda privada de corto plazo durante el último trimestre de 2008, éste se está normalizando. 
Asimismo, no se ha dado un "SOS" de las empresas mexicanas que tienen vencimientos próximos, afirmó Nacional
Financiera (Nafin).  Sin embargo, la banca de desarrollo analiza todavía si renovará el programa para garantizar
emisiones de deuda local a empresas que meses atrás enfrentaron dificultades para hacerle frente a sus renovaciones
de corto plazo, en un mercado golpeado por la crisis crediticia global.  Héctor Rangel Domene, director general de Nafin
y Bancomext, reveló que en el programa de garantías bursátiles se utilizaron cerca de 14 mil millones de pesos, en diez
empresas, entre las que destacan Almacenes Coppel, Cementos Mexicanos, Factoring, Soriana y Navistar, entre otras. 
"El programa fue útil y exitoso, al permitir, cuando se cerró el mercado en octubre, concretamente, renovar sus
emisiones de papel bursátil en el mercado de corto plazo", dijo Rangel.  Ese estrés ha ido bajando, explicó, porque
afortunadamente estas empresas han ido regresando al mercado y financiarse sin la garantía o el aval de Nafin o el
Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), "lo que quiere decir que el mercado se está normalizando", reiteró
Rangel Domene en conferencia.  Debido a las altas tasas de interés de largo plazo, muchas compañías mexicanas han
optado por recurrir al financiamiento de corto plazo para cubrir sus costos de operación diarios, como la nómina, y para
financiar sus obligaciones de mayor plazo.  Entrevistada al término de la conferencia, Luz Stella Lozano, directora
general adjunto de Fomento de Nafin, detalló que ya empezaron las primeras fechas de vencimientos y "no vemos una
situación por parte del sector, ni de los intermediarios y ni de los emisores, para que Nafin mantenga el programa.
Nosotros estamos abiertos y dispuestos a reactivarlo en cualquier momento."  Precisó que si dos empresas requieren el
aval de la banca de desarrollo para sus próximos vencimientos, automáticamente Nafin o Bancomext abrirían la cortina
para esas compañías, no importa también si es en un mes o dos meses.  Por lo que lo más prudente sería que
"pudiéramos abrir nuevamente el programa de garantías bursátiles de aquí a junio, por ejemplo, en caso de que una
emisora de deuda requiera el respaldo de la banca en ese periodo (.) Pero por lo que hemos visto, ni la Asociación de
Bancos de México (ABM) ni intermediarios o empresas nos han buscado", añadió Luz Stella.   

Centro de Documentación e Información Mtro. Jesús Silva Herzog CEDI

http://biblioteca.iiec.unam.mx _PDF_POWERED _PDF_GENERATED 3 July, 2024, 06:26


